



MAESTRIA EN SISTEMAS DE SALUD

PRIMER CUATRIMESTRE

SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN EN

ADMINISTRACIÓN

ENSAYO:

**UNIDAD I.- PRINCIPALES OPCIONES PARA OBTENER EL GRADO DE
MAESTRO**

ALUMNO:

HÉCTOR LEONARDO FUNES MORALES

DOCENTE:

SOLORZANO PENAGOS YANETH FABIOLA

SEPTIEMBRE 2022

AUTOBIOGRAFIA:

NOMBRE: Héctor Leonardo Funes Morales

EDAD: 39 años.

ESTADO CIVIL: Casado.

NACIONALIDAD: Mexicana.

FECHA DE NACIMIENTO: 9 de Mayo de 1983.

LUGAR DE NACIMIENTO: Ejido Once de Abril, Municipio Unión Juárez, Chiapas.

DIRECCIÓN: Central Poniente No. 450, Barrio Reforma, Motozintla, Chiapas, México.

CELULAR: 962 18 658 69.

CORREO ELECTRONICO:

hector.funes@imss.gob.mx

leo11_15@hotmail.com

MEDICO CIRUJANO Y PARTERO

CEDULA PROFESIONAL: 5748549.

MATRICULA IMSS: 99076002.

EGRESADO DE LA ESCUELA DE MEDICINA DE LA UNIVESIDAD AUTONOMA DE PUEBLA

ACTUALMENTE LABORO COMO SUPERVISOR MEDICO DEL PROGRAMA IMSS BIENSTAR EN LA REGIÓN SIERRA, MOTOZINTLA

RESIDENCIA ACTUAL. MOTOZINTLA DE MENDOZA, CHIAPAS

ENSAYO: PRINCIPALES OPCIONES PARA OBTENER EL GRADO DE MAESTRO

La tesis. La tesis es uno de los principales requisitos para la titulación tanto a nivel de licenciatura, maestría o doctorado, dando derecho a ejercer una profesión. Es un texto académico de alta calidad científica, técnica y humanística. En la tesis presentamos los resultados obtenidos en la investigación utilizando en método científico. Se encuentra compuesto de 2 partes muy importantes que son la escritura y la defensa. La escritura que es una demostración de la capacidad que se tiene para poder diseñar, estructurar, organizar y ejecutar una investigación en un determinado campo de conocimiento y la defensa que es una demostración de la capacidad que se tiene para poder presentarlo, convenciendo acerca de que los resultados obtenidos de forma verídica, coherente, resumida y organizada.

La tesis pretende ampliar o incrementar los conocimientos científicos. Aquí se demuestra las habilidades y conocimientos adquiridos, así como el dominio del área.

El examen general de conocimientos. Aquí se presenta un examen escrito sobre todos los temas y asignaturas llevadas, donde se demuestra los conocimientos adquiridos durante la carrera.

El trabajo escrito profesional de carácter académico. Aquí se pretende elevar el nivel de estudios del egresado para su competencia laboral, actualizando sus conocimientos y aprovechando la experiencia académica y profesional.

La investigación: el proyecto de investigación debe ser responsable y tener en cuenta que esta al servicio de la humanidad, y se necesita ser consciente de las consecuencias del uso del método y de los resultados obtenidos.

Algunos tipos de investigación:

La investigación histórica estudia los sucesos del pasado y analiza la relación que se tiene con otros eventos de la época y con los presentes.

La investigación documental pretende hacer un análisis de la información obtenida sobre determinado tema, estableciendo relaciones, diferencias, etapas, posturas o estado actual del conocimiento respecto al tema objeto de estudio.

En la investigación descriptiva se comentan las características o rasgos de la situación o fenómeno objeto de estudio, describiendo aquellos aspectos más característicos, distintivos y particulares de las personas, situaciones o cosas.

La investigación correlacional tiene como objetivo mostrar o examinar la relación entre variables o resultados de variables, sin explicar que una sea la causa de la otra.

En la investigación explicativa o causal se analizan causas y efectos de la relación entre variables.

El estudio de caso estudia a detalle o de manera profunda una unidad de análisis específica, tomada de un universo poblacional.

Las Investigaciones experimentales se caracteriza porque en ella el investigador actúa conscientemente sobre el objeto de estudio, se conocen los efectos de los actos producidos por el propio investigador como mecanismo o técnica para probar sus hipótesis.

En las investigaciones seccionales o transversales se obtiene información del objeto de estudio ya sea población o muestra, una única vez en un momento dado y puede ser descriptiva o explicativa.

En las investigaciones longitudinales se obtienen datos de la misma población en distintos momentos durante un período determinado, con la finalidad de examinar sus variaciones en el tiempo.

El método científico de investigación se refiere al conjunto de procedimientos que examinan y solucionan un problema o conjunto de problemas de investigación, valiéndose de instrumentos o técnicas específicas, reglas y normas para el estudio y la solución de los problemas de investigación.

La elección del tema de investigación y su delimitación comienza con el interés por un tema de investigación.

Condiciones a tomar en cuenta al elegir el tema de investigación.

El tema es la idea general del campo del conocimiento de una disciplina, en el cual hay interés para realizar una investigación, para lo cual es necesario que el tema de investigación sea pertinente con los contenidos de la disciplina o profesión a la que se optará al respectivo grado.

Existen distintas formas para generar un tema de investigación como es: por medio de una lectura reflexiva y crítica, con una participación activa o experiencia individual del interesado, por medio de una práctica profesional, en el aula de clase o centros de investigación que conozcan el tema, con organismos interesados en la investigación o con profesores interesados en el tema.

La delimitación del tema: es la dimensión o al cubrimiento que ésta tendrá en el espacio geográfico, período de tiempo y perfil sociodemográfico del objeto de estudio.

El espacio físico geográfico ese refiere a que las investigaciones se circunscriben a una determinada región y lugar específico, ahí se dan las limitaciones geográficas.

En el tiempo: la delimitación temporal se refiere al tiempo que se toma en cuenta, con relación a hechos, fenómenos y sujetos de la realidad donde es necesario precisar el parámetro de la temporalidad que es el momento en que se recogerán los datos. Estas pueden ser:

Transversales son todos los estudios que pueden ejecutarse con rapidez, siempre y cuando que el problema esté correctamente planteado.

Longitudinal son aquellas que requieren un largo período de tiempo para su ejecución y el investigador conoce sus variaciones desde el inicio hasta la culminación.

Bibliografía:

[c3cccd328d5170b38521b3c97abc27d2.pdf \(plataformaeducativauds.com.mx\)](https://plataformaeducativauds.com.mx/c3cccd328d5170b38521b3c97abc27d2.pdf)